

うぶすな

2月号

=温かさ 厳しさ 感動=

正解のない問いを問い続ける

校長 安武 慎一

一年中で寒さが最も厳しいと言われる「大寒」から「立春」の時期、空気が乾燥し、インフルエンザウイルスへの感染が心配されます。食事や睡眠時間など、ご家庭でもご留意いただいているところですが、学校でも子どもたちが活気ある健康的な学校生活を送れるよう、予防に努めていきたいと思っております。



持久走大会に向けて

先業式であいさつをしてくれた前原望羽さん(2年生) 上間紗菜さん(4年生)の二人とも3学期の目標に持久走大会をあげていました。先日は雪予報ではらはらドキドキでしたが、昨年のように雪は積もらずに子どもたちは少しがっかりしていたようです。そんな中寒さに負けない体力作り、日々朝のランニングを頑張っている人もいます。私も6年生の「マラソンカード」をもらって活用しています。走った周が見えることにより意欲がわいてきます。ちなみに、1月31日現在「59周」です。何周までいけるかな? 皆は何周走ったかな? まだ頑張れる、君ならやれる! ファイト!

2月7日(水)は昨年に引き続き、5・6年生を対象に京セラ女子陸上部の選手が来て指導をしてくださいます。陸上を真剣に取り組んでいる「本物」に触れる体験楽しみます。

「みんなの学校」が教えてくれたこと (1月23日)

木村泰子先生(元大阪市立大空小学校校長)が講演されるということを知り、県道徳フォーラムへ参加させてもらいました。現在の多様性社会、共生社会、予測困難な社会の中で、「正解のない問いを問い続ける」ために大切にしている「4つの力」について話されました。その4つとは ①人を大切にする力 ②自分の考えを持つ力 ③自分を表現する力 ④チャレンジする力 上小川小学校の子どもたちにも是非つけてもらいたい力、先生方と一緒に取り組んでいけたらと思います。



18日の「10歳の集い」で一人一人が堂々と将来の夢を発表しました。それに向かってチャレンジする力をつけていきましょう。家族・先生・地域、皆で応援しますよ。日々、担任の後藤先生に鍛えられているだけあって、思った通りのできばきした行動、安心して見ていられる4年生でした。

また、この「みんなの学校(大空小学校)」でのたった一つの約束は「人にされていやなことは人にしない言わない」だそうです。これも、今後意識していけるとよりよい学校生活を送れるのではないかと思うことでした。

鹿児島学習定着度調査(1月16日・17日)

5年生を対象に児童の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握することをねらいとしています。調査結果を踏まえ、一人一人に応じた指導を行っていきます。担任の寺内先生の熱い思いとそれに応えた子どもたちのがんばり、5年生はこの1年間で学力をつけました。👏

ちょっといい話

「先生、昨日は一緒にバレーしてくれてありがとうございました。楽しかったです。」

先日、上小川バレー部の皆さんと先生方との親睦会(交流バレー)が行われました。本校にはバレー部出身の先生が複数いて、「まだまだ若い者には負けない」ハッスルして楽しみました。ありがとうございました。



少し話がそれますが、私は部活動の応援に来ていただいたとき「昨日、応援に来てくださった先生にしっかりお礼を伝えた? もし、伝えてなかったら伝えるんだよ。」と指導していました。そしてその後、「お礼はこうやって私に言われてするものではなく、自分で感じて動くもの(感動)。団体で機械のようにありがとうございましたって言いに行くのではなく、自分の言葉で。」って付け加えていました。

あれから数年たって、まさに、自分で感じて動き、自分の言葉でわざわざ伝えに来てくれる3年生の吉屋咲希(さき)さんに「こちらこそありがとう」心がほっと温かくなりました。実は、6月にも同じようなことがありました。7月号の「うぶすな」に紹介しています。そのときは名前を書いていませんでしたが…6年生の坂下陽莉(ひまり)さんでした。(^_^)

鹿児島学習定着度調査【5年生】

1月16日(火)～17日(水)に、5年生を対象とした、鹿児島学習定着度調査が行われました。この調査は、知識・技能や思考力等の学力状況及び学習状況を把握し、その結果を基に、教員の指導方法改善と学力向上を目的とし、県内全ての5年生を対象としています。

両日とも子供たちは、時間のある限り最後まで自分のもてる力を十分に発揮する姿が見られました。

結果も1月31日時点の値ですが、以下のようになりました。社会科以外の教科では、県平均を上回りましたが、社会科が県平均を下回りました。詳しく分析をして、今後の職員研修や授業改善にいかしていきます。

<本校の結果>【数値は平均正答率】1/31 現在

	国語	社会	算数	理科
本校	71.4↑	61.8↓	78.7↑	79.7↑
県	68.4	65.4	74.7	75.5



10歳のつどい【4年生】

1月18日(木)に10歳のつどいが、体育館で行われました。

また、授業参観・学級PTAが行われました。御多用な中、授業参観と学級PTAに御参加いただきありがとうございました。今後ともよろしく願います。

3・4校時は、4年生による「10歳のつどい」も行われました。夢の発表や感謝の手紙、レクリエーションなど楽しい時間となりました。保護者や支えてくれる方々への感謝の気持ちをもちつつ、成長してほしいと思います。4月からは5年生です。リーダーシップを発揮できる子供たちになっています。今後が楽しみです。

また、地域の方も来賓としてお越しいただき、子供たちの成長を見届けました。地域の方々も子供たちに期待しています。



漢字覚えたかな？【漢字検定】

1月26日(金)に漢字検定が行われました。各級に分かれて検定を行います。全体で希望者が41名でした。少人数教室(10級～8級)と音楽室(7級～5級)に分かれて実施しました。

受検者の子供たちは、日頃の漢字練習の成果を十分に発揮していたと思います。漢字は、一生使います。覚えて使って、自分のものにしましょう。

漢字検定の実施に際して、PTA事業部長をはじめ部員の方に御協力いただき、ありがとうございました。



野球しようぜ！【大谷翔平グローブ】

1月17日(水)に大谷翔平選手のグローブがついに届きました。18日(木)に4年生に紹介した後、19日(金)に6年生から回覧しました。

噂の大谷グローブに6年生から「お～！」の声。早速、手に取りグローブを手にはめて、笑顔になっていました。

各学級で回覧したので、体育等の授業で使えるように保管しています。大谷翔平選手、ありがとうございました。



< 2月～3月前半の行事予定 >

変更する場合がありますので、週報で確認をお願いします。

- 1月29日(月)～2月4日(日)…家庭学習強調週間
- 6日(火)…新入生保護者説明会・体験入学
- 7日(水)…グランドゴルフ【4年】
京セラ陸上部による陸上教室(5・6年)
- 20日(火)…持久走大会・学級PTA・学校保健委員会
- 21日(水)…県下一周駅伝応援
- 26日(月)…劇団四季鑑賞【6年】
- 27日(火)…持久走大会予備日
- 3月1日(金)…お別れ遠足

☆おめでとうございます☆

【受賞者紹介】

<西日本読書感想画コンクール>

特選 1年 関屋 藍輝

5年 井上 愛璃

<市健康福祉作品展>

特選 2年 上間 瑛太(図画・ポスター)

入選 3年 有村 優愛音(習字)

4年 高野 蒼真(習字)

5年 平野 陽己(図画・ポスター)